
 

 
 
 
 
 

PROCÈS-VERBAL 
 

COMMISSION DES PRESIDENTS DES CLUBS DU DISTRICT 
 
 

 
Réunion du :  
à :  
 

28/03/2024 
18h 
 

 

Présidence :  M. Patrick TROYSI  

Présents :  

 
Mmes Caroline FILOCHE (AS THIRON GARDAIS), Audrey 
KEKENER (Am. EPERNON). 
Mrs. David FEREROLES (AS ANET), Nicolas KEREZEON (AM. 
SOURS), Cyril LUTRAT (AUNAY SS/ AUNEAU), Joel ROBINET (ES 
NOGENT LE ROI). 
 

Excusés : 

Mmes Fabienne DUFOURMONTELLE (FC REMOIS), Stéphanie 
HEITOR (F CHAMPHOL). 
Mrs Denis BICHON (CEP LA FERTE VIDAME), Pascal EDMOND FC 
LUCE OUEST), Michel JAMBON (AS CHATEAUNEUF EN 
THYMERAIS), David CLINCHAMPS (LUISANT AC), Bruno LEGAL 
(BEVILLE LE COMTE), Romuald LESAGE (FONTAINE LA GUYON), 
Philippe POUSSIN (UP ILLIERS), Florian QUEVILLON (ES NOGENT 
LE ROI), Yvan VANNIER (FC LEVES), Sébastien GIRARD (LUISANT 
AC), Alexandre MONNIER (DAMMARIE FOOT BOIS GUESLIN), 
Gaëtan BESNIER (District). 
 

Assistent : Joël ADEOROYE, Anthonin BAZ, Clément EDMOND. 

Absent :  

 
 
 
 



 
 



 
Le Président Patrick TROYSI remercie les membres présents et présente les excuses des absents. 
 
Il précise que cette première réunion regroupe les Présidents des clubs du District élus lors de la 
dernière Assemblée Générale d’octobre 2024 et également les personnes expertes qui ont 
participé à l’élaboration du Schéma directeur de développement et d’animation des pratiques 
en 2021, document qui a permis de guider les actions du District dans tous les compartiments 
du football départemental ces 4 dernières saisons. 
 
 

 BILAN D’ETAPE DU SCHEMA DIRECTEUR DE DEVELOPPEMENT ET D’ANIMATION DES 
PRATIQUES 2021 - 2024 

 
- Football des enfants (U6 à U12), les constats : 

 Augmentation des licenciés importantes après la période Covid ; 

 De plus en plus d’équipes inscrites ; 

 Des difficultés dans les clubs à trouver des bénévoles pour faire face à cette 
augmentation d’équipes ; 

 Arrivée importante de féminines dans ces catégories ; 

 Réussite de l’opération de dotations de minibuts dans les clubs qui ont permis une 
meilleure pratique ; 

 Le taux de fidélisation ne reflète pas encore la réussite de l’opération minibuts et le 
Plateau des Rois KIA dont l’objectif est de renforcer l’attractivité du football chez les 
enfants afin de les garder dans les clubs ; 

 Renforcer l’identification du « Référent accueil » : faire une fiche pour le début de saison 
issue de la formation CFI afin de bien informer les clubs de ce rôle logistique important 
dans le déroulement des plateaux de l’accueil au départ des équipes ; 

 Poursuite de l’idée émise en 2021 de fournir des brassards « Référent accueil » + 
« Référent plateau ». Le dénommé de manière générique « Référent club » afin d’aider 
les encadrants des équipes, les parents dans leur accueil et leur orientation sur les sites 
d’accueil. 
Etre en capacité de les distribuer lors des réunions de rentrée avec les dirigeants des 
catégories. 

 
- Football des jeunes (U13 à U18), les constats : 

 Plus d’équipes inscrites ; 

 Des difficultés sur les niveaux 2 et 3 de ces catégories ; 

 Orientation sur des championnats à deux phases (sauf en U17) afin de réguler les 
niveaux ; 

 Ajout d’une pratique différenciée en U18 avec l’introduction du criterium U18 futsal. 
Apprécié par les jeunes. 

 
- Féminines, les constats : 

 Effectif en forte augmentation. Le football est le premier sport collectif féminin en 
France ; 

 Introduction des « Plateaux par secteur » et des équipes de secteurs afin de familiariser 
les joueuses avec la pratique uniquement féminine en particulier pour celles évoluant 
en mixité systématiquement car pas assez d’effectif féminin dans le club ; 

 Rassemblement maintenant en intérieur au BallInDor » de Dreux en hiver pour toutes 
les catégories ; 

 Création depuis deux saisons du grand rassemblement féminin de fin de saison avec une 
association avec les finales des Coupes départementales Seniors féminines ; 

 
- Foot à l’école : 

 Action qui s’essoufle ; 



 Difficulté à recevoir les dotations de la Fédération : les lots promis il y a deux ans ne sont 
toujours pas livrés ; 

 Volonté des enseignants à faire découvrir d’autres sports à l’école que le sport majeur 
en France ; 

 Système globalement à revoir avec la Fédération. 
 
- Futsal : 

 Nouveauté : la rentrée du futsal devient obligatoire des U7 aux U15 ; 

 L’organisation mise en place cette saison par le District permet aux clubs de jouer même 
s’ils n’ont pas de gymnase ; 

 De plus en plus de gymnase sont disponibles pour la pratique ; 

 Projet de proposer deux dates réservées pour le futsal en U7 et U9. 
 
- Pratique Loisirs : 

 Le mois du footgolf reste sanctuarisé en mai pour le District. 3 dates seront de nouveaux 
proposées en mai 2024. Un lien sera fait avec la Fédération Française de Footgolf afin de 
permettre à une sélection de 10 jeunes garçons et 10 jeunes filles de participer à l’Open 
International de Footgolf en juin 2024 ; 

 Foot en marchant : le discours de la Fédération Française de Football sur les deux 
aspects compétitions / loisirs est perturbant pour les licenciés. 

 
- Structuration des clubs : 

 Peu de demandes de formation des dirigeants ; 

 Bon démarrage du label « District » pour accompagner le développement des clubs ; 

 Dans l’ensemble tous les clubs en capacité d’obtenir un label fédéral sont labellisés. 
 
 

 BILAN D’ETAPE DE LA SAISON EN COURS (2023 – 2024) 
 

- Hausse importante et inédite des licenciés dans toutes les catégories ; 
- Malgré cette augmentation : 

 Il faut de plus en plus de licenciés dans une même catégorie pour composer des équipes 
pour les rencontres ; 

 Certains clubs ont des difficultés pour aligner des équipes chez les ados et les seniors => 
assiste-t-on à un regroupement des licenciés dans quelques clubs ? 

 Manque de bénévoles en Seniors pour l’encadrement des rencontres : arbitres 
assistants, délégués, etc. 

 
- Les arrêtés des municipalités sur les infrastructures restent une difficulté dans la régularité 

de la pratique et la motivation des licenciés : quelles solutions sachant que les municipalités 
restent décisionnaires ? Réflexion sur la capacité de faire jouer des équipes sans terrain 
synthétique sur les terrains synthétiques de clubs volontaires ? ; 
 

- Trop peu d’équipes en U18, réflexions sur un championnat inter-Districts U18 en cours avec 
le Loiret et/ou le Loir et Cher ; 
 

- Chez les enfants et les jeunes : 

 Des discours non adaptés des encadrants de jeunes dans certains clubs sont soulignés. 
Une sensibilisation est à faire dans les réunions de début de saison ; 

 De plus en plus l’entraînement de foot et les rencontres sont considérés comme des 
garderie à pas cher par les parents. 

 


